

News

«Eisenbahn-Romantik» wird eingestellt

Ein Verlust für die Eisenbahnszene

Nach über drei Jahrzehnten geht eine der bekanntesten Eisenbahnsendungen im deutschsprachigen Raum zu Ende: «Eisenbahn-Romantik» wird eingestellt. Seit 1991 begeisterte das Format im SWR Generationen von Eisenbahnfreunden mit liebevoll erzählten Reportagen über Bahnstrecken, Lokomotiven und Menschen rund um die Eisenbahn. Auch Modellbahnthemen hatten in der Sendung stets einen hohen Stel-

lenwert und dienten vielen Modellbahnern als Informations- und Inspirationsquelle.

Bereits im letzten Sommer wurde bekannt, dass der SWR die Redaktion der Sendung zum Jahresende auflöst und keine weiteren Folgen mehr produzieren wird. Gegen das Aus hat sich die Initiative «Eisenbahn-Romantik muss bleiben» gewehrt, doch trotz über 32 000 gesammelter Unterschriften in einer Onlinepetition, der Betei-

ligung von Hagen von Ortloff und eines Sonderwagens von Märklin hielt der Sender an seiner Entscheidung fest und hat die Redaktion zum Jahresende geschlossen. Damit endet auch die Initiative «Eisenbahn-Romantik muss bleiben». Doch noch besteht für die Fans der Sendung etwas Hoffnung: Die Initianten der Petition lancieren nochmals eine Initiative: «Eisenbahn-Romantik muss zurück».

Stefan Wyss



Der Sonderwagen von Märklin weist zwei unterschiedliche Seiten auf.



Die Rückseite sammelt Spenden für das Betriebswerk Crailsheim.

Schotterplatz Wildegg

Besuchertage im Schotterplatz



Foto: Stefan Wyss

Auch im Jahr 2026 finden regelmässig die öffentlichen Besuchertage im Schotterplatz in Wildegg statt. Nebst der grossen Modellbahnanlage in Ilm sind auch diverse Exponate aus der Welt der Eisenbahn erlebbar. Von der grössten analogen Bahnhofsuhr der Schweiz über die ehemalige Faltblattanzeige des Bahnhofs Basel, Läutwerke und Signale bis hin zur Dampflok E 3/3 456 der Nordostbahn zeigt die Ausstellung viele Details rund um die Welt der grossen und kleinen Eisenbahn. Die nächsten Besuchertage sind am 8. und 21. Februar 2026.

Stefan Wyss

Weitere Infos:

www.schotterplatz.ch

Im Schotterplatz ist nebst den diversen Exponaten auch eine grosse Ilm-Modellbahn in Betrieb.